

Monsieur Jean-Charles GUILLAUME

Un curé face à l'irrégiosité : l'Abbé Verrier à Gy l'Evêque (1943-1985)

Le conférencier, maire de Gy l'Evêque depuis plusieurs années, s'est vu confier récemment par des habitants de Coulanges des documents concernant l'Abbé Verrier. Il les a d'abord réunis, ce qui l'a poussé à approfondir la recherche.

Né en 1907 d'un couple d'agriculteurs aisés, lui-même apiculteur, sérieux, généreux, financier avisé, après une formation au Séminaire de Sens, il est ordonné en 1933.

Après les cures d'Avallon et de Joux la Ville, il arrive à Coulanges en 1943.

Décédé en 1985 il ne put voir la réalisation du projet de sa vie, la reconstruction de l'église de Gy.

Le propos du conférencier fut de nous montrer l'Abbé dans ses divers aspects.

Missionnaire catholique fortement influencé par la pensée et l'élan de Pie XI, il le restitua dans le contexte du Coulangeois de cette époque.

Ce pays déchristianisé et l'église ruinée de Gy sont pour l'Abbé un haut lieu symbolique. Son but est de rechristianiser ce canton avec une démarche très progressiste. Ainsi il n'hésite pas à y créer un patronage et à recourir aux médias. Il dû faire face à une forte opposition, surtout dans son souci de reconstruire l'église et dans celui, avant cette réalisation, de tenir des cérémonies dans les ruines.



www.communes.com/bourgogne/yonne/gy-l-eveque_89580/